

AÑO II
NÚM. 124
LEÓN
ABRIL 27
1937

PROA

DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA

Aspiramos a acabar con la división de los españoles, y para ello destruiremos el marxismo, la masonería y el separatismo.

ONÉSIMO REDONDO



Teléfono 1963 Apartado 140

¡CAMARADA!

Ayer hemos recibido en nuestra redacción una carta, que acompañaba a un boletín de suscripción por un trimestre. La copia textual de la minúscula cartita, cuyo autor ha cumplido al pie de la letra el Decreto del Gobierno General sobre la economía del papel, dice así:

Gapirote, 13-4-1937
León

Muy Sr. mío: Tengo el honor de comunicarle que el PROA 1-2-10 no ha llegado y no me explico que el vecino los recibe a tiempo y yo con retraso creo los mandaré juntos. Soy del parecer que la palabra (camarada) debía desaparecer entre los verdaderos españoles como nosotros, hasta que fuera empleada tanto por los marxistas para nosotros no amentarla nada y son muchas las personas que opinan como yo.

Viva España católica.
Viva Franco. Mande a este su amigo y patriota católico lo que guste.

X. X.

En cuanto leí la carta, se me ocurrió contestarla en público para escarmiento de todos aquellos que, como él, me escriben, yo creo que con la sola intención de ver reproducidas en letras de molde la sarta de majaderías que les brota espontáneamente de su caudamen de cretinos.

Después me puse a pensar: acaso este señor sea un viejito, simpático y amable al cual un desguste senil le haga posar la atención sobre cosas sin trascendencia... O acaso sea un viejo cacique, que se distinguió como izquierdista y ahora, el temor a un castigo justo, por sus pasadas tapaceras, le haya hecho tomar esa posición de susceptibilidad extraordinaria para todo lo que tenga color de república, viniendo a ser una especie de sensitiva política de derechos.

No sé, no sé, me dije; lo mejor es cerciorarse de quién es. Y fui al fichero. Miró, D. Fulano de Tal, D. Fulano de Tal, aquí está: es camarada nuestro y maestro nacional de un pueblo de la provincia de León. No es tan viejo como yo pensaba y siempre ha sido persona de orden.

Al darme cuenta de que se trataba de un maestro nacional y de un camarada mío, he mirado con más atención y curiosidad la consabida cartita.

El examen grafológico-aunque no soy un genio en esta materia—denotaba vejez—letra temblona y poco ejercicio o poca actividad muscular—desigualdad en las letras y dificultad en el rasgo. Lo apretado de la escritura y el trocito insignificante de papel en que ha sido escrita, dicen espíritu ruín o pobreza de solemnidad, mientras no se demuestre lo contrario. Ni los rasgos ni la redacción, denotan un ingenio agudo. Y la rúbrica, complicada, por bajo de la firma y a bastante distancia me delatan un alma abierta y mucho tiempo de sobra.

Esto no es crueldad; le contesto porque este señor es el prototipo de una masa considerable de "caballeros del mal menor", que no sirven ni para ganar la guerra, ni para hacer fecunda la paz y que si sirven para ganarse su pan y el de sus hijos, es a costa de que otros muchos entren en la vida sin los conocimientos necesarios para poderse ganar a su vez.

Aunque bien es verdad que hubiera podido contestarle en particular, lo hago públicamente porque, como él mismo dice, son muchas las personas que opinan de la misma forma...

Y no te ofendas, camarada, que si tu no lo dices, solamente tú y yo sabremos que un mal día—martes y trece—cogiste la pluma para escribir al director de PROA, y decirle que la palabra "camarada" debía desecharse de nuestro uso, por roja, simplemente.

La palabra camarada, empieza a ser buena por ser española, porque la Academia la reconoce como tal y se dice en Castilla, con naturalidad y sencillez, lo que es mejor, porque yo reconozco, en estas cuestiones, la autoridad del pueblo, que es el que la hace, la perfecciona y la conserva con más cariño, más emoción y más interés que esos señores de la barba y las condecoraciones, que me figuro yo que son la Academia de la Lengua, que si han tenido la ciencia, se la han guardado para ellos y en cambio les ha faltado autoridad, al dejar al pueblo que diga: a grandes rasgos, golpe de vista, etcétera, o control, speaker y cocktail, por otra parte.

En segundo lugar, porque habla de convivencia y penetración de voluntades en el servicio. En este sentido, "camarada" es palabra exacta, como deben ser todas las palabras que use un pueblo que pretenda hablar bien.

Viene, a mi entender, de cámara y se dice de los que viven en un mismo aposento, bajo un mismo techo, comiendo y viviendo juntos y de los que andan en compañía, tratándose con amistad y confianza.

En sentido castrense, como es también el nuestro, se llama así a la suma de elementos guerreros dirigidos contra un mismo objetivo. La palabra camarada se usa ya en una ordenanza del año mil seiscientos treinta y dos, donde se manda "que la tropa viva en camarada", porque de no hacerlo así "no tiene el soldado quien le cure o retire si está malo o herido"; es decir, que se mandaba así para fomentar el espíritu de unión, de amistad y compañerismo, que ha sido en todas las épocas el pilar más firme del organismo militar.

Para mí, la palabra camarada es casi sagrada y cuando la oigo decir, me parece que encierra un tratamiento orlinoano y una salutación de paz.

Muchos que fueron conmigo a esta guerra santa que estamos ganando, murieron cerca de mí llamándome camarada y en ese mundo difícil, que yo he pisado alguna vez, de los campos donde se abre la flor mortal de los obuses, entre trincheras y trincheras, después del avance frustrado, en ese mundo de sangre y de muerte sobre el que parece alentar, en el silencio que sucede a la batalla, un aliento misterioso del más allá, se oye la palabra camarada, pronunciada quedamente por los heridos, como una súplica, como una despedida ¡Camarada, por Dios, ayúdame! ¡Camarada, me mueren! con un acento inolvidable. Aquellos muchachos que agonizan, ya casi no son ni rojos ni azules, son hombres desnudos ante Dios, con sus virtudes o faltas, frente a una balanza justiciera...

Y con todas estas cosas, la palabra camarada se ha hecho una dama de las palabras. No te digo nada de esas protestas de catolicismo que haces; si tan católico eres, te digo que tú y yo somos camaradas en la empresa de salvar a España para bien del mundo y gloria de Dios.

Y si para tí la causa principal de que esta palabra sea odiosa, es que la usan los rojos, ten en cuenta que las más sublimes las emplean también para mancharlas y que por esa regla de tres habíamos de echar al desván del castellano

G U E R R A Eibar es de España

Continuando la ofensiva emprendida en el frente de Vizcaya y a pesar de los desesperados esfuerzos de los rojos, se toman los pueblos de Magalza, Eibar, Ermua, Mayabía y los montes de Oiz

El enemigo abandona en su huida centenares de muertos y gran cantidad de material en el frente de Asturias se toma al enemigo una posición en período de fortificación

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de Información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 26 de abril de 1937.

Frente de Aragón.—Nuestras tropas llevaron a cabo una operación en el sector de Teruel, conquistando una posición que ocupaba el enemigo, al que se cogieron 50 prisioneros, 4 ametralladoras, una motocicleta y 62 fusiles.

Frente de Vizcaya.—Continuó la brava acometida de nuestras tropas contra las posiciones que ocupaba el enemigo, siguiéndole derribando el frente de Vizcaya y siendo inútiles los desesperados esfuerzos de los rojos para defender Eibar y su comarca. Nuestras fuerzas rebasaron la línea Malzaña, Eibar, Armúa, Mayabía y montes Oiz.

El enemigo abandonó en su huida centenares de muertos y gran cantidad de material. Solamente en las laderas de Eibar aparecen abandonados más de 200 muertos.

En esta villa, destacada por su industria armera, aparece el barrio más rico, destruido por el incendio intencionado de los elementos rojos vizcaínos, que al igual que en Irún, han querido dejar la huella de su barbarie.

El enemigo, vencido, huyó por la carretera, que aparece sembrada de armamento y material.

Frente de Asturias.—En Asturias, nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre la posición de Marras, en que fuerzas rojas se dedicaban a trabajos de fortificación, sorprendiendo al enemigo, que abandonó en su huida numerosas bajas. Inútilmente trató de reconquistar la posición, sufriendo nuevo descalabro.

Frentes de Madrid, Avila y Soria.—Sin novedad.

Ejército del Sur.—Tiroteos en la mayoría de los sectores, llevándose a cabo un adelanto de nuestras posiciones en el sector de la Sierra de Luján.

Salamanca, 26 de abril de 1937.—De orden de S. E. El general segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Evacuación de Madrid

Salamanca.—El nuevo alcalde de Madrid, el diputado socialista Rafael Henche, ha decretado la inmediata evacuación de la capital por la población civil.

El que no responde a la orden de evacuación, será severamente castigado. El exodo ha empezado ya por carretera, llevando a la población a Valencia.

Golpe de mano anarco-sindicalista en Bilbao

Salamanca.—Según noticias de París y San Sebastián, de fuentes dignas de crédito, en la noche del viernes al sábado, los anarco-sindicalistas de Bilbao han tratado de dar un golpe de mano para apoderarse del poder.

Los separatistas vascos consiguieron desarmar a los sediciosos, de los cuales 130 han sido inmediatamente fusilados.

El "Jaime I" encallado

París.—Se reciben noticias procedentes de Gibraltar, según las cuales, el crucero marxista "Jaime I" ha encallado en aguas del Mediterráneo y varios destroyers y remolcadores marxistas han acudido rápidamente en su ayuda.

El "Jaime I" encallado en aguas del Mediterráneo y varios destroyers y remolcadores marxistas han acudido rápidamente en su ayuda.

MAURICIO DE CASTRO

Las victoriosas operaciones de Vizcaya

Toda la potente muralla roja de Vergara a Mondragón se derrumba al impulso triunfador de nuestro Ejército

Nuestras fuerzas cogen de veras, en maniobras habilísimas, las bases de resistencia. Bajo el fuego de los cañones de España, se encuentra ya el valle de Durango

Cuando estas líneas se escriben, Eibar, la populosa villa armera, el arsenal español de los rojos-separatistas vascos siente ya sobre sí el peso de nuestros cruzados. Las formidables defensas de que tanto se jactaban los antiespañoles que creían segura la población van a derribarse como un castillo de naipes en unas horas (1).

Para conseguir esto, se ha llevado a cabo una maniobra de tan gran envergadura y de tan admirable estilo que no dudamos será objeto de detenidos estudios por parte de la crítica militar que está aprendiendo en esta guerra que para los generales de España no rigen aquellos terribles y agotadores *perones de la Guerra Europea*, y que los estrategas tienen mucho que aprender en España, ya que la estrategia viene a rehabilitarse aquí y a ocupar el lugar y rango a que la elevaron genios como Federico II de Prusia, Napoleón, Wellington, etc.

En la colosal muralla que al Sur-Oeste de Vizcaya habían construido los rusos aprovechando las enormes cuevas rocosas de sus montes abruptos, se abrió hace unos días una brecha: Ochandiano.

Esa brecha fué ensanchándose cada día en estas dos últimas semanas. Los montes y alturas que iban conquistándose amenazaban la bolsa que se había producido al Oeste y que iba desde cerca del Gorbéa hasta el Oeste.

Inútil será destacar el enorme valor de la conquista de estos puntos, principalmente de Eibar. Sus célebres fábricas de armas, principal centro de abastecimiento de material bélico a los rojos del norte, se encuentra ya en nuestro poder. Eibar está situada en la línea férrea que va hacia Durango y Bilbao.

Su población obrera es grandísima. Su población obrera es grandísima.

admirable maniobra nuestro Ejército está en posesión de toda la importante red de comunicaciones del sector (carreteras de Elorrio a San Sebastián, a Elgueta, a Campanzar). Es más: se ha rebasado esta línea y se han tomado las alturas de Arielaso, (380 metros) Berriozabal (340 metros) y Santa Bárbara (670 metros).

¿Qué supone esto último? Sencillamente: Que todo el fértil valle de Durango, puerta abierta hacia Bilbao, está bajo el efecto mortífero de nuestra artillería. Y que, por lo tanto, a espaldas de nuestro Ejército, copados por lo tanto, quedan los núcleos de rusos que no han podido escapar de las redes tendidas por la magnífica maniobra. Redes que sacarán una monumental cantidad de material de guerra, depósito de municiones, botín riquísimo, aparte de los cientos de prisioneros que se cogerán cuando los milicianos en fuerza, sin formar un ejército organizado, tengan que entregarse cazados en barrancos y vericuetos.

Las consecuencias de tal derrota son incalculables. La desmoralización de las filas rojas-separatistas de efectos fáciles de prever. La victoria ensancha en Vizcaya su horizonte y dentro de poco la resistencia de la República de Aguirre recibirá nuevos y mortales golpes que preparen el triunfo definitivo de España en las tierras ingratas de la mimada Euzkadi.

Eibar por España

Salamanca.—Radio Nacional transmitió ayer, en su emisión de la tarde, con carácter oficial, la siguiente noticia: Podemos anunciar que nuestras tropas, después de una brillantísima operación, se han apoderado de la estación de Milzaga, el pueblo de Malzaga y la importante ciudad de Eibar.

Este gran triunfo del Ejército del general Mola, tendrá en breve, sin duda, los resultados bélicos y políticos que su importancia merece.

Primeros detalles de la toma de Eibar. Nuestras fuerzas, después de violentísimo ataque, se apoderaron de la estación de Malzaga, el pueblo de Malzaga, bastante distanciado de aquella, y más tarde, de la importante ciudad de Eibar.

Tomado por nuestras fuerzas. Su población obrera es grandísima. (Continúa en cuarta plana)

“Proa” en los frentes

Del frente de Somosierra

En el frente de Somosierra y en los primeros meses del movimiento, un destacamento de Falange, que tenía a su cargo cierto parapeto, que distaba escasamente trescientos metros del que habitaba la canalla roja, todas las noches se entablaban conversaciones mutuas. Empezaba en un tono moderado y educado por parte nuestra, no así por ellos que empleaban un vocabulario y fraseología que ya el lector puede figurarse. En fin, aguantábamos contra viento y marea todo lo que nos quería decir aquella horda salvaje, y de esta forma de vez en cuando se les escapaba algún dato de cierto interés para nosotros.

El jefe de la avanzadilla roja era un individuo que se titulaba y así le llamaban sus compañeros de pandilla “El teniente del pueblo”; éste era el encargado por lo visto, por su cultura y facilidad de palabra, de dirigernos diariamente un discurso nocturno. Y yo puedo asegurar, que ni Charlot ni los más grandes humoristas mundiales, nos han hecho pasar tan buenos ratos; juzgo que el lector por un fragmento de uno de sus discursos, que una noche de buen humor se le tomó taquígraficamente.

“Fascistas, mercaderes del individualismo integral. “Peritos” en falsedades y mentiras; ¡no pasaréis! Nuestra madre Rusia así nos lo exige y con nuestras armas y buen alimento, pues habéis de saber que comemos hasta “Cubiar” nos sentimos con la “ingrediente” entera, para decirlos que nos “habemos” unido todos los hijos de Marx, para terminar definitivamente con toda esa “congregación” fascista. Tenemos jefes “incapacitados” para arrasarlos y barrerlos ¡oh bien sus nombres! pues ellos quedaron en la historia “estampados” como la de los inmortales generales Napoleón, “Séneca”, “Trotski”, “Riego”, “Troiano” y tantos otros que un día asombraron al mundo entero, y que hoy se ven “reincarnados” en Azaña, Largo Caballero, la Nelken, Galarza, la Pasionaria, etc.; pues bien éstos jefes que para nosotros son más que hermanos, ya que

los consideramos como a nuestros padres legítimos, tienen “incapacidad” suficiente para “desterninar”, ellos con su talento y nosotros con las armas a esa maldita raza “trascocéánica” llamada fascista...”

Las últimas palabras del líder “teniente del pueblo” (en que por su voz siempre creí recordar a un congrejo de la Plaza de Santa Ana) eran acogidas en el parapeto rojo con gran entusiasmo. ovación formidable y vivas a nuestra madre Rusia, U. H. P. C. N. T., etcétera. Entre los alaridos de aquel aborto sofístico, percibíamos claramente bastantes voces femeninas. Nosotros les dejábamos que terminasen de expansionarse con sus gritos y acto seguido cuando el silencio de la noche sólo era interrumpido por algún “pacum” um... um... de nuestra ala izquierda y cuyo eco lamía toda la sierra, antonábamos nuestro “Cara al sol”.

¡Himno maravilloso de Falange! qué distinto suenan en el campo y qué brujería llevas encarnada en tu música y letra, que hasta nuestro jefe de bandera (el teniente “desafiador” como en secreto le llamábamos) te cantaba y te entonaba!

Ellos te escuchaban, te escuchaban hasta el “volverán banderas victoriosas...” en que como una señal convenida hacían una descarga cerrada y a continuación otra como queriéndote recomendar, sugestionados indudablemente por el trágico “paseo”. ¡Imbéciles! ¿para qué gastabais municiones? ¿No oísteis un día y otro y otro “Arriba esquadras a vencer?”...

Luego a las chabolas a dormir y a esperar nuestra hora de puesto en el parapeto. Quitándonos las botas en nuestro refugio, me decía con cierta timidez un viejo camarada, labrador de un pueblo de Burgos: “O yo soy muy bruto o esta noche no he comprendido al “teniente del pueblo”. Tú que eres hombre de más estudios sácame de esta horrible duda. ¿De quién son hijos los del parapeto contrario?”

M. Narom

Del frente de La Uña

Desde el parapeto

Bajo techo abumado y por colchón unas pajas frías y hielas, es donde descansan los camaradas de la Falange, mientras llega el tiempo para prestar su guardia bajo la noche triste y oscura y sobre la alfombra pelada de la roca fría. Silencio, es lo que que reina en esta gloriosa vivienda, algunas veces interrumpido por el paso firme del centinela o por el chocar de las ráfagas del viento y la lluvia contra las toscas y frías paredes del fortín querido.

En este nocturno silencio, y sentado sobre un picacho de la peña, me viene a la memoria el nombre de Asturias, pero no el de aquella Asturias alegre y sonriente, no aquella Asturias de las bellas romerías en que la típica dulzaina lanzaba sus alegres notas al espacio. Lo que viene a mi memoria es el nombre de la Asturias soviética, presidida por la masónica enseña roja bajo la cual se están cometiendo los más horrendos crímenes, y pienso que no a muchos kilómetros del lugar en que me encuentro se halla encerrada en una montaña, y acariaciada por la brisa del mar, la Catedral de Covadonga, la casa sagrada de la Patrona asturiana, aquella

imagen que desde su altar se dirigía a toda Asturias para predicar el amor, voz de la Virgen que el mismo la oye el rico que el pobre, el joven que el viejo, pero que no llegó al corazón egoísta de los dirigentes marxistas y no produjo efecto en el corto entendimiento, ya lleno de falsedades, de los milicianos rojos.

En la Asturias roja ya no hay romerías; las romerías alegres han sido cambiadas por las manifestaciones callejeras, con el puño en alto y amenazador y las bellas notas de la típica gaita han sido reemplazadas por el estruendo de los cañones y el tabletear de las ametralladoras.

Una fuerte ráfaga de viento, me saca de este triste pensar en que mi imaginación por las tierras asturianas ha visto a miles de personas sufrir vejaciones y a los milicianos cometer crímenes de toda especie.

Si Dios quisiera que nada fuera cierto! ¡qué esto por mi imaginación no pasara de una simple alucinación!

Jullán A. Miñambres

Destacamento de La Uña, 3 14-4-37.

Del frente de Vizcaya

Hoy ha continuado el impetuoso avance de nuestras tropas en el frente de Vizcaya, coaccionándose con verdadera espléndidez los resultados de la victoria de ayer que se ha ampliado hoy con caracteres triunfales.

Las fuerzas nacionales han ocupado Verriz, Municipio de la provincia de Vizcaya de 2.500 habitantes, punto estratégico que corta la carretera de Elgueta y Eibar a Durango.

En el avance las tropas nacionales han coronado los picos de Azcoñobeitia que dominan considerable extensión de terreno y son la llave de Ermúa y de Eibar, que virtualmente están bajo nuestro dominio.

Ermúa es un municipio de mil habitantes.

Sobre la importancia de Eibar bastará consignar que es una villa de unos 15.000 habitantes, célebre por su fábrica de armas que llegó a ser arsenal y motor de la rebeldía roja.

Posee fundiciones y ha llegado a producir cantidades enormes de cartuchos.

Euzkadi roja pierde con Eibar el más fuerte y tradicional baluarte revolucionario, además de la importante Central de Industrias de guerra.

El frente rojo separatista de Vizcaya, ha continuado derrumbándose estrepitosamente en el día de hoy, arrastrando en su caída todos los elementos que la rebeldía había acumulado para la resistencia.

Esa fue muy dura pero quedó rota por el empuje arrollador de las fuerzas de la cuarta Brigada que manda el coronel Camilo Alonso, que después de romper las líneas rojas asaltó Azcoñobeitia elevada posición que domina toda la zona de Eibar.

La segunda Brigada que habita y Bilbao, contenidos los secundó brillantemente la maniobra de la cuarta Brigada.

La operación se inició con una preparación artillera y aérea que iban en éxodo alejándose.

Nuestros aparatos se abstuvieron de bombardear la carretera de Durango a Amorebieta y Bilbao, contenidos los aviadores por la lástima que le producían las carreteras pobladas de fugitivos con sus hijos, que iban en éxodo alejándose de los riesgos de la batalla.

Entre ayer y hoy el número de prisioneros capturados pasa de 3.000.

El mayor número se ha hecho en la Peña Udala y en Elgueta.

El botín es considerable, tanto de material pesado como de fusiles y ametralladoras sin cálculo posible porque en el momento que comunicamos el avance de las tropas prosigue arrollador e impetuoso.

Vizcaya roja cruje y se quiebra.

La rebeldía roja separatista ha entrado en el periodo agónico.

por el General Miaja a los periodistas extranjeros que hace información de guerra, éstos abandonaron la capital. Ahora, el delegado de Prensa de la Junta de Madrid viene realizando una serie de gestiones para que vuelvan a la capital estos periodistas, pero al parecer, éstos se resistían a cumplimentar los deseos de Miaja.

Se queda Miaja sin la Laureada

Barcelona.—La Generalidad ha ordenado la suspensión de la colecta abierta por la U. G. T. para regalar la Laureada de San Fernando al General Miaja.

¿A dónde va Francia?

París.—La Federación de la Construcción, apoyada por los partidos extremos y la U. G. T. ha pedido al gobierno la concesión de un crédito de diez millones de francos para que sean destinados a obras públicas.

Han anunciado que en caso de ser denegada tal petición, declararán la huelga general.

Nota de protesta de Chile

Santiago de Chile.—El gobierno chileno ha enviado una energética nota de protesta a la U. G. T. de Valencia, expresando su disgusto por el hecho de que los milicianos rojos hayan violado la correspondencia diplomática del embajador de aquel país en Valencia, haciéndole objeto de malos tratos a su salida de Madrid.

Auxilio inglés a los rojos

Londres.—Los centros laboristas y liberales intentan aparejar un buque para enviar una delegación a Bilbao, que conducirá además 200 toneladas de víveres. Se espera que dicho barco deje el puerto inglés en que está anclado, a mediados de la presente semana.

¿Han asesinado a Kleber?

París.—Por noticias procedentes de Valencia, el general Kleber, que días pasados estuvo en Madrid, donde fué violentamente ahogado por un jefe marxista, mató de un tiro de pistola a un oficial anarquista porque aquel discutía ordenes tiránicas. El oficial anarquista muerto formaba parte de la defensa de Madrid.

Se asegura ahora que al llegar a Valencia Kleber, fué esperado por elementos anarquistas, que conociendo el crimen cometido por este indio? no personaje, le asesinaron a tiros de pistola.

Sanatorio Quirúrgico Hurtado
 Director: Dr. EMILIO HURTADO
 (Director Jefe del Hospital)
 Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo
 Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia.
 AVENIDA DEL PADRE ISLA 6

RESERVADO para Mantequera Leonesa

Bar Restaurant "RIVA" Restaurant NOVELT
 Servicio a la carta Precios económicos
 CID. 3 Telf. 1013 LEON

Pulpa seca de remolacha
 Vendido por vagones y toneladas sueltas; de las fábricas de La Bañeza y Veguellina.
 Consulte precios a
JOSÉ DE PAZ PÉREZ
 Apartado número 8.—LA BANEZA (León)

GUERRA
 Nuevo Ayuntamiento en Madrid
 Reunión de Compañías a Irujo
 Valencia.—El día 24 quedó constituido el nuevo consejo municipal de la capital de España, compuesta por 33 miembros, que entre ellos elegirán su presidente.
 Seis de estos miembros serán designados por la U. G. T. cinco por la C. N. T., seis socialistas, cinco comunistas, 3 de Izquierda republicana, dos de Unión republicana y los restantes de Izquierda federal, F. A. I., partido sindicalista, juventud socialista unificada, juventudes libertarias y demás partidos del Frente popular.
 Barcelona.—En su último viaje a Barcelona, Irujo celebró una entrevista con Companys, pidiéndole 10.000 milicianos para defender a Bilbao. Companys le contestó que mejor que enviar catalanes a Bilbao, sería fuesen los vascos a defender a Cataluña, que dentro de muy poco tiempo estará tan amenazada como lo está actualmente Vizcaya.
 Los correspondientes extranjeros en Madrid
 Madrid.—Hace tiempo a causa de la falta de garantías y la grosera contestación dada

E. Barthe Pastrana
 Mariz, Garganta y Oídos
 Exayudante del Dr. Tapia
 Consulta de 11 a 1
 Avenida del P. Isla, 6.
 Teléfono 1011

MIGUEL PEREZ
 Contratista de obras
 Carpintería artística

OFICIAL PANADERO, ofrécese para dentro o fuera de la población; edad, 30 años, Razón, Avelino Rojo, Riego de la Vega.

Café Novelty
 El más acreditado de esta capital

Amueble su casa con gusto...
 vea usted a **GAGO**
 Mueblista - Decorador
 y le enseñará sus Bólas Expositivas de Muebles y Tapicería LEÓN

AGENCIA TELEFUNKEN
 Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisores, Cines Sonoros, Payos X. Aparatos electro-médicos, motores, etc. instalamos luz, timbres automáticos, arravos y motores. Hacemos todo en Electricidad.
TALLERES "LCS ALEMANES"
 Independencia, 4 - LEÓN - Teléfono 1011 - Apartado 10

Industrial Carbonera RENEVA, 17 Teléfono 1453
OVOILES Y ANTRACITAS
 Astillas, Astillas, Astillas al tamaño apropiado para cocinas y calefacción
 Se venden en RENEVA, número 17 Teléfono 1453
 SERVICIO A DOMICILIO

"La Unión y el Fénix Español"
 COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS
 Esta gran Compañía Nacional ha instalado sus oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.
 Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos:
 Pesetas
 Capital social y reservas... más de 137.000.000
 Primas recaudadas en España en 1935... 38.000.000
 Primas recaudadas en el extranjero en 1935... 54.000.000
 Valor de los inmuebles de su propiedad... 40.000.000

BAR Cervantes
 Ofrece unas exquisitas meriendas.
 Callos, con pan y vino, a 1,15
 Calamares, » » a 1,15
 Bacalao al Pil-Pil, » » a 1,15
 Criadillas, » » a 1,15
 Cervantes, 4. Telf. 1222. León

Fernando A. Balbuena - Perera
 Clínica dental
 Ordoño II, 7. Telf. 1872. León

CAFE-BAR
Correo
 Teléfonos 1737-1014

Máquinas para chocolate
 Se vende un molino sencillo y una refinadora, en buen estado. Para tratar, «La Industrial Leonesa», Ordoño II, León.

Radio-Electra
 Ramón y Cajal, 6. Telf. 1470. 7

FRANCISCO MOLLEDA
 Abogado
 Ha trasladado su despacho profesional a su nuevo domicilio, calle de Cervantes, 8, 1.º piso segundo.
 Horas de consulta, de 9 a 12 y de 4 a 6.

BAZARTOME
 Ordoño II, 7 Teléfono 1442
 Cristalría - Vajillas - Coches y Sillas para niños.
 Objetos para regalos

Muebles
 Alfombras
 Linoleum
 Lunas
 Lozas
 Maravilla del hogar, del taller y de la oficina

Receptores
 Agencia exclusiva
RADIO-VIDAL
 Ordoño II-2 Teléfono 1440 (26)

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. León
 EXPOSICIONES DE:
 Maquinaria - Calefacción - Saneamiento
 Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitadosos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas =
 AGRADecemos SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS
 Plaza de Santo Domingo 1

Chocolates "San Marcos"
 son los preferidos de las personas de buengusto
 Bombones, y caramelos de todas clases
CAFÉS TORREFACTOS
 V. da de Casinero Diez
 FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEON
 DESPACHO: General Picasso, 19. 1622

CANTAN LIMPIA
 Automóviles
 Pisos
 Grasas
 Marmol
 Cemento

Estación de engrase y reparaciones
 Buzo Nueva 4 LEON Teléfono 1747 (24)

LA GAFAS DE ORO
 LENTES - GAFAS - FOTOGRAFIAS
 FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA
 ORDOÑO II, 2 - LEON

LA CASA DEL MAHON
 INMENSO SURTIDO EN CAZADORAS Y MONOS
 PALANGE, EJERCITO Y MILICIAS
 PEREZ GALDOS, 10 LEON

Café Bar Restaurant "CENTRAL"
 El más selecto - El mejor café

GARAGE IBAN
 Automóviles OPEL y accesorios en general
 Independencia, 10 Teléfono 3162
 Estación de engrase y reparaciones
 Buzo Nueva 4 LEON Teléfono 1747 (24)

LA GAFAS DE ORO
 LENTES - GAFAS - FOTOGRAFIAS
 FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA
 ORDOÑO II, 2 - LEON

ALMACENES RIDRUEJO
 Ferrería (28) Materiales
 al por mayor y detall de construcción

MARTINEZ Y CASAS (S. en C.)
 Ordoño II, 1º LEON Teléfono 1526

CIRIACO Sastrería
 La calidad ha hecho nuestra reputación
 Ordoño II, 2 105 Teléfono 1749

PROA en la ciudad

En la Prisión provincial La Comunión Pascual

Con toda cortesía y con toda delicadeza, nos hizo este simpático oficial de Prisiones de la cárcel de León Anastasio Pastrana pasar hasta el altar de la capilla de la prisión de Puerta Castillo. Y así, envuelto en cortesía y amabilidad, pasamos un mal rato, lectores, aunque no dejamos de reconocer que las emociones que le producían eran purísimas y hondas, y elevaban el alma a regiones en que la vida tiene todo su valor y su concepto exacto.

Presidía el pequeño altar un cuadro de Nuestra Señora del Camino, al cual vi elevarse hace años cuajados de lágrimas los ojos de quien iba a morir a manos del verdugo. La Madre del Amor y de las Misericordias presidía. Y ante Ella, como un centenar de hombres, algunos también temerosos de que sobre ellos caiga el peso de una ley, se arrodillaban y rezaban. Y había también lágrimas en sus ojos. Y había confidanzas súlpicas para Aquella que Dios señaló por madre nuestra, desde el alto de un cadalso.

La capilla reluce de limpia, igual que la cárcel, este sordido caserón que no sabemos como mil veces pidió la Prensa, cuando se derrumbará, por viejo, destartado, insano e inseguro. Hay macetas con plantas y hay, sobre todo, un término medio que nos gusta, entre la excesiva bondad o sensibilidad de quienes llegaron a querer hacer de las prisiones poco menos que un "cárcel" o de quienes las convierten, en la zona roja, en lugar de tormento.

Dentro de la severidad de la Justicia, que hoy recobra en la España nueva, atributos y preeminencias que otros prostituyeron, el ambiente es de una fraternal ternura y de una piedad comprensiva y humana. Es el Cumplimiento Pascual, es la Comunión de los presos. Se acercan éstos, a la Sagrada Mesa, como hacía años que no se verificaba en este recinto. Una luz nueva, de gracia y redención, se filtra por las rejas de la cárcel...

El celoso Padre Teodomiro de Villalobos, que con el capellán de la Prisión, D. Emilia Balbuena, ha preparado a los presos para este acto, dice unas palabras de enfervorizamiento. En la tribuna, desde la cual oyen misa las mujeres, canta el tenor de la Catedral, don Manuel Antonio Vicente, acompañado al armonium por el bajo de la Colegiata D. José Gil.

Llega el momento sublime. El Dios de la Eucaristía se eleva en las manos del canónico D. José Alonso, que celebró la misa. Y del grupo de invitados salen uniformes militares, hombres que visten toga y otros que llevan la camisa azul de Falange para unirse también en el mismo "partir del pan" con los que acaso ellos mismos, en el triste y abrumador cumplimiento de su deber sa-

croso, que es la justicia han tenido que condenar, porque la ley es dura, pero es ley...

Cristo Redentor baja a los corazones de los encarcelados. Primero, pasan las mujeres, algunas con un niño dormido en brazos; luego, ellos, los hombres, que no lo parecen, muchos, porque lágrimas de ternura y de emoción les hacen como niños... Allí, en un pasillo, vemos a lo lejos algunos presos que no han sabido ni querido gustar esta emoción redentora de sentir a un Dios como pan celeste. ¡Desgraciados!...

Termina después de breve plática del oficiante la misa. Un moocetón alto, ágil de correas facciones y ademanes, con "mono" azul, hacer desembarazadamente de sacristán. Es el teniente aviador Luis Polo, el amigo Polo que si pudo tener un momento de vacilación en los primeros momentos, alguna duda, alguna negligencia, actuó como un valiente por la causa nacional. Y así quizá, de la petición de pena capital es hoy Polo un condenado, sin pérdida de su carrera, a una pequeña reclusión. Con él, y en su situación están el alférez Diego Sánchez, los brigadas Andrés Campos y Antonio Salazar y el sargento Jesús Rodrigo, también cooperadores al Movimiento Nacional.

La Justicia Militar, como la de "El Rey Soldado", en la pequeña de por la tarde nos ofrece estos casos, en que el fuero de su rectitud está por encima de toda otra consideración.

Por eso es más cariñoso el apretón de manos que damos al "sacristán", en el anhelo de una hora de victorias que traiga el júbilo de un perdón y al aire libre podamos abrazarnos todos como hermanos... Todos menos aquellos que prefirieron el papel de Gestas al mal ladrón o de los traidores como Judas.

Terminó el acto. En él comulgó un muchacho, hijo de un preso para el cual hay pedida la pena de muerte. Y comulgó uno de los monaguillos hijo del teniente Polo, un simpático y guapo "flecha" que se sentó en la mesa con el otro monaguillo, en el desayuno con que obsequió el amable director de la Prisión Provincial don Marcelino F. Serrano Albillas a los asistentes. Fueron éstos: El Sr. Gobernador Civil que se ausentó por sus ocupaciones, el comandante de Estación Mayor Sr. Fernández Cabello, representando al Gobernador Militar, el ayudante de éste Sr. Rodríguez Lannes, el auditor de Guerra Sr. Bando; el presidente accidental de la Audiencia Sr. Buxó, magistrado Sr. Garrachón y teniente fiscal Sr. Rodríguez; el secretario de la Audiencia y del Jefe Provincial de Falange camarada Brugada, el gestor provincial, Sr. Manzanares, por la Diputación; el concejal D. Cándido Alonso por el Ayuntamiento; el teniente coronel jefe de la Benemérita Sr. Romero; el te-

niente coronel de Infantería Sr. Arredonda; secretario del Juzgado de Instrucción, director del Monte de Piedad señor Alonso Vázquez; decano del Colegio de Procuradores señor López, e Inspector de Policía Sr. Cervera.

A los reclusos todos, se les sirvió de comida extraordinaria, sopa de fideo, cocido a la española, filetes con tomate, vino, postres y tabaco, costeado por el Patronato de Reclusos Liberados, todo ello.

El Sr. Vicario Capitular envió cincuenta pesetas.

Cuando salimos a la calle, después de una de las más fuertes horas de emoción vividas en el caserón de Puerta Castillo, elevamos una vez más al cielo los ojos para pedir la victoria que traiga júbilo para todos.

Y pensamos en el hondo abismo que separa a "nuestra" España de las prisiones que preside el Divino Reo del Calvario con las otras de la zona roja...

Carmelo Hernández

Sección Femenina de F. E. de las J. O. N.-S. ORDENES

Se advierte a todas las sindicadas a las C. O. N.-S. se abstengan de poner el uniforme de F. E. si no pertenecen a esta Sección Femenina. De no hacerlo así nos veremos en la precisión de quitarles el uniforme.

Todas las afiliadas a esta Sección Femenina que estén prestando servicios como enfermeras en cualquier hospital, llevarán bordado en la bata delante y gorro nuestro emblema del yugo y las flechas.

Se ordena a todas las afiliadas a la Sección Femenina de F. E. de las J. O. N.-S. que se hayan trasladado de domicilio pasen por esta secretaría León VII n.º 2 con el fin de anotar sus domicilios para la mejor marcha de nuestra organización. ¡Arriba España!

Multa

Por ser reincidentes en desobediencia al Sr. Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico respecto al envío mensual de datos estadísticos, se ha impuesto multa de cien pesetas al Alcalde y Secretario de Puente Domingo Flórez.

Señalamientos

Para hoy hay anunciadas las vistas siguientes: Una procedente del juzgado de La Vecilla, por daños, contra Ventura Zapatero y al que defenderá el Sr. Roa de la Vega, y otro del juzgado de León por Corrupción de menores contra Ana González, a la que defenderá el Sr. Moliner.

Alzacén de Colonias Telesforo Hurtado
Cil y Carrasco, 6.
Teléfono 411

Bando sobre incorporación de reclutas

Don José Usoz Loma, Alcalde del iustre Ayuntamiento de esta ciudad de León.

Hago saber: Que ha sido dispuesto por S. E. el Generalísimo de los Ejércitos Nacionales que del 27 al 30 del corriente mes se incorporen los reclutas del Cupo de instrucción del reemplazo de 1931.

Lo que se hace público por medio del presente para que aquellos a quienes afecta dicha disposición se incorporen a los Cuerpos a que están destinados.

Dado en la ciudad de León a 26 de Abril de 1937.—José Usoz.

Señora Pida a su tienda

J. B. PAQUISARI
el que más dura lavando.
representante: Eulalio Alvarez
Trabajo del Camino (73)

Audiencia

Para ayer había señaladas tres vistas en nuestra Audiencia Provincial suspendiéndose todas ellas por incomparecencia de testigos.

Sentencias

Se han dictado las siguientes sentencias: Condenando a dos meses y un día de arresto mayor a María Josefa Lega A. Argano y Francisca Josefa Lega Lega, por el delito de Lesiones.

Condenando a Valentín Benito Rico, por el delito de atentado, a tres años, cuatro meses y un día de prisión menor, más 500 pesetas de multa.

Camilo de Blas

La Casa tan antigua como acreditada en CONFITERIA, CHOCOLATES, CAFÉS y COMESTIBLES finos 54 LEON - OVIEDO - GIJÓN

Asociación Leonesa de Caridad

Por mediación de la Inspección Municipal de Vigilancia se han dado de alta: D. Fer Nuño, con 1,50 pesetas al mes; D. José San Miguel Alcázar, con 2; D. Manuel Alvarez, con 4; D. Sotero Santos, con 1,50, y D.ª Carmen Rodríguez, con 15.

PESCADERIA VIGUESA

Avenida del Padre Isla, 2
Teléfono 1915
Especialidad en pescados frescos
Mariscos y escabechos
Importación directa de los principales puertos

Libramientos

Por la Delegación de Hacienda ha sido ordenado el pago del correspondiente a D. José Aguado Smolinski.

La fiesta de los Agustinos Una "legión" simpática

Entre todos los ascensos que hemos visto durante la guerra, ninguno me chocó tanto como el que el otro día vi realizado en la persona de mi antiguo profesor, el popularísimo y simpático religioso Fray Anastasio de Cusal.

Fray Anastasio, que en mis tiempos mandaba una pequeña "compañía", de la cual era capitán "Sines" o sea Eulogio Crespo, tuvo a su cargo el domingo una columna compuesta de dos "batallones" de Infantería, con bandas y banderas, "sección" ciclista, "sección" de "Sanidad" y dos "secciones" de "Artillería motorizada". ¡Enhorabuena, Fray Anastasio!...

¡Y qué tropa!... Capaz, cada "compañía", de dar más guerra que todos los bolcheviques juntos. ¡A ver: que lo pregunten en las casas de los de ese ejército!

Ya habrán comprendido los lectores leoneses que se trata de los "rapaces" del Colegio de los Agustinos, que celebraban la fiesta de su Patrona, Nuestra Sra. del Buen Consejo. Y como allí se respira patriotismo y hasta han sido sus huéspedes soldados de Artillería no es extraño que los chicos, siempre tan aficionados a estas cosas de la milicia, tuviesen el alto honor de ser mandados el domingo por el "coronel" Asensio Abroso, que se parece mucho, los días que no son de la "Patrona", al Padre Cipriano.

Con arreglo al Código de Justicia Militar y Reglamentos castrenses, llevé a cabo todo y fué la fiesta en extremo simpática por este mezclado religioso, lo militar y lo infantil.

Pasados por las armas

En la mañana de ayer, en el campo de tiro de Puente Castro, cumpliendo sentencia dictada en Consejo de Guerra, fueron pasados por las armas Aveino Penaya, Norberto Soto, Mariano García y Simón Tomás Falagán, vecinos los tres primeros de Valderas y el último de León.

Doctor M. García Bustamante
Garganta, Nariz y Oído
Del Instituto Rubio y Clínica de París
Consultas: De 10 a 12 y de 4 a 6
Plaza San Isidro, n.º 6, pral

Varias multas

En la visita que el reportero hizo ayer a la Inspección Municipal de Vigilancia, jefe de esta dependencia municipal Sr. Román, comunicó las multas impuestas a los siguientes señores: A D. Hortensio Iglesias, 5 pesetas por romper su hijo la tapa del paso de agua de la casa n.º 1 de la calle Menéndez Palleares.

A D. Manuel Campelo, por romper su hijo una bombilla del alumbrado público, otras cinco pesetas.
A D. Pedro San José, por romper un hijo suyo las vidrieras de la casa n.º 1 de la calle de Menéndez Palleares, otras cinco pesetas.
A D. Gabriel Fernández, por vender leche fuera del puesto, cinco pesetas, y otras cinco por la misma causa a Lorenza Alvarez.
A D. Pedro Gago, cien pesetas por dar salida a unos solares contiguos a su casa de Ordoño II, n.º 26 aguas residuales.

HUEVOS PARA INCUBAR GRANJA VICTORIA LEÓN
Pedidos: Gran Café Victoria

Doctor F. ACEVEDO
Médico del Hospital
Consulta de Medicina interna
RAYOS X
Padre Isla, 2.-Teléfono 1156
LEON

Primera Comunión, celebrada por el M. I. Sr. Vicario Capitular de la diócesis, D. Fernando Alvarez, fué sencillamente esplendorosa. Magnífico el altar adornado con extraordinario gusto; bellísimo el grupo de los sesenta niños que por primera vez se acercaban a recibir el Pan de Vida Eterna; admirable la devoción de los antiguos alumnos, que con el catedrático, y directivo de Falange, don Vicente Serrano a la cabeza se acercaron también al Sagrado Banquete, para añadir a la tradición del Colegio un estabón más.

Pasan los que hubieran sido "flechas" o "pelayos" de hace diez, veinte... ¡treinta años!... ¡Cuántos recuerdos!... ¡Cuánta gente de pro saltó de esta unidad de formación de la juventud leonesa!

Y cuántos, desgraciadamente, olvidaron las enseñanzas de estos religiosos, la inflexible maternidad de la "Patrona" y se torcieron por caminos de ambición y de egoísmo!...

Unos y otros pasan en el recuerdo en esta hora augusta en que para todos hay un lugar en la oración ante la bendita imagen de la Virgen del Buen Consejo.

Después de la misa, plática del M. I. Sr. Vicario, y era desbordante alegría en que los mayores, mucho más con la paz de la presencia de Dios en el alma, se sienten niños y éstos, felices por la fecha, histórica en su vida, del día excelente de su Primera Comunión, o regocijados por la fiesta bulliciosa y gritan como nunca.

Por la tarde, pesó de pronto el bullicio. Todos serios, formales, disciplinados ¡a formar! Y las calles leonesas vieron,

después de cinco años el "Gran Desfile", las "legiones" infantiles agustinianas, correctas, marciales, al son de tambores y cornetas, tocados por "flechas" y "pelayos" reunidos, todos unidos en esta crisis de fe y españolismo de la enseñanza religiosa, pasar por Ordoño, por Santo Domingo, por Padre Isla, para en San Marcos y ante la estatua de Guzmán el Bueno, prototipo de la raza grieta, con vista a la izquierda un clamoroso ¡Viva España!...

La gente aplaudió, sobre todo al paso de los dos camiones de "Artillería motorizada" en que iban los párvulos y los de Primera comunión bajo la bandera que adornaba los cermajes en que se ostentaban sendos retratos del Generalísimo y un cuadro de la Patrona en un óvalo.

Y por la noche, solemnisíma, brillante, fervorosa, terminó la novena a Nuestra Sra. del Buen Consejo, y predicó en la función el canónigo de la Catedral de Coria, y director de la revista "Reinaré" D. Antolín Gutiérrez Guñado que a estos y otros títulos añade el de "El Cura de la Patrona" otorgado hace años por los chavales agustinianos (por propios meritos de entusiasmo y voz).

Ayer, lunes, una misa solemne, celebrada por el mismo D. Antolín y cantada como... se han cantado estos días bellas páginas musicales e himnos populares.

Radiotelegrafiamos en cuanto lo sepamos. Pero, por lo pronto, enhorabuena cordial desde el "coronel" al ilustre "ranchero" de la Legión Agustiniana. ¡Viva la Patrona!

Lamparilla (Antiguo alumno)

Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,
Sr. Barthe Platerías

La antigua y acreditada

Chocolatería de Millán
comunica a su numerosa clientela ha empezado a fabricar sus inmejorables chocolates en todos los precios.

Jabón Paquisari

Fabricante: José Román González
Los mejores jabones.
BLANCO Y VERDE
son los mejores
Magaz de Pistuerza (Palencia)
Embutidos **ARAÚ**
LOS MEJORES
Trabajo del Camino (León)
Teléfono 1130

PROA en los pueblos

De Cifuentes de Rueda

Hermoso ejemplo de las niñas

Las niñas de este pueblo, sintiendo rebosar sus corazones de gratitud por los que tan generosamente pelean hasta dar su vida por la patria, querían demostrarlo más que con las oraciones que diariamente, antes de empezar la clase, rezan a dicho fin, y por eso representaron en el local de concejo, y a presencia de un público numeroso, la interesante obra: «Alegrias y amarguras de una primera comunión» en la que las niñas realizaban en la representación de su respectivo papel.

A cada caída del telón un ruido ensordecedor producido por las palmas, venia a pagar el trabajo de las pequeñas artistas. Lo que hacia reír a mandibula batiente al público, eran los entreactos, como «La visita de una Princesa» a la que con muchas ceremonias introdujeron dos damas de honor; «Le Martin» en el que dos niñas, haciendo de viejas, cantaban en francés, y a pesar de no entenderlo el público se complacía viendo los gestos de tal manera que hubo necesidad de repetirlos. Una cosa que también llamó mucho la atención fué «El baile vasco», que para dar gusto al público hubo que repetir.

La comedia de «El Garlito» fué una risa continua y nada hay que decir de la «La gitana Buen humor» en la que la protagonista desempeñó su papel a las mil maravillas.

La función terminó con los cánticos «En vano Satanás» y «Milicias nacionales»; en los que las voces infantiles llegaban como gratísima melodía a los oídos del público, que escuchaba en silencio perfecto.

Las niñas se encuentran muy satisfechas y cumpliendo los fines para que eran destinados los fondos obtenidos, lo primero, en aras del ideal patria, el 13 de este nuestro venerado párroco D. Anselmo celebró una misa pidiendo la paz para España. A ella asistió todo el pueblo, parecía día de fiesta; las comuniones fueron numerosas.

En medio de la iglesia y en dos filas se veían de nuevo nuestras infantiles artistas, dispuestas a entonar en los momentos más solemnes de la misa preciosos y a la vez oportunos cánticos; todas se acercaron a la Sagrada Misa a recibir a Aquel que hace los santos y para el que todo es posible y habiéndolas preguntado después: «Y la comunión ¿por qué la habéis ofrecido? Todas a una contestaron «Por la paz de España».

Momentos después todas juntas reconocen a Jesús por Rey Universal y renuevan las promesas del bautismo renunciando a Satanás, a sus pompas y a sus obras. Que Dios acoja esas oraciones y en cambio nos dé la paz que tan vivamente deseamos. Así lo esperamos, pues la oración de los niños es llave que abre las puertas del cielo y llega hasta el mismo Corazón de Dios.

Parte del dinero será empleado a favor del Ejército.
CAYO RODRIGUEZ

EL JOVEN
D. Fernando Maria Recas Suárez
Alférez de Infantería del Regimiento Milán, n.º 32
Murió por Dios, por la Patria y por la Falange en el frente de Oviedo el día 27 de febrero de 1937.
Después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad.
Sus desconsolados padres, D. Eduardo Recas Marcos, Coronel Jefe de la Agrupación de Batallones de Cazadores de la Circunscripción Occidental de Marruecos, y D.ª Fernanda S. Guisasa; hermanos, Eduardo, Teniente de la G. C. (ausente); Arturo, Alférez de Infantería (en el frente); Lucía, José Luis, Alférez de Infantería (hospitalizado), y José Antonio; tíos, primos y demás familia:
Comunican a usted tan sensible pérdida y que las misas gregorianas por el eterno descanso de su alma darán comienzo el día 27 de abril en la iglesia parroquial de San Marcelo, a las ocho y media horas.

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORA
Doña Anita López Girona
Profesora que fué de Música de esta Escuela Normal
Que falleció en esta ciudad el día 28 de Abril de 1935
Habiendo recibido los S. S. y la Bendición Apostólica
D. E. P.
Su viudo, D. Ismael Norzagaray; hijos, Alfredo, Ana María, Ismael y Carlos; hermanos, hermanas políticas, tíos, sobrinos, primos y demás familia:
Al participar a usted tan sensible pérdida, le suplican una oración por el alma de la finada, por lo que le que darán muy agradecidos.
Las niñas que se digan mañana miércoles, en los altares Mayor, San José y la Virgen del Carmen en la iglesia parroquial de San Marcelo, serán aplicadas por su eterno descanso.

PROA

En espíritu de la Falange José Antonio, profeta

José Antonio nos explica magistralmente el origen del movimiento de Falange en el prólogo de la obra «Arriba España». Sus palabras de español cien por cien son en estos momentos de enorme actualidad. ¡E-pañoles todos y especialmente antiguos camisas azules! Escuchad su voz.

«Todas las Juventudes conscientes de su responsabilidad se afanan en reajustar al mundo. Se afanan por el camino de la acción y lo que importa más por el camino del pensamiento, sin cuya constante vigilancia la acción es pura barbarie. Mal podríamos sustenernos a esa universal preocupación nosotros los hombres españoles cuya juventud vino a abrirse en las perplejidades de la tras-guerra. Nuestra España se hallará por una parte como acogida por una crisis propia como ausente de sí misma por razones típicas de desarraigo que no eran las comunes al mundo. En la coyuntura unos esperaban hallar el remedio echándolo todo a rodar (esto de querer echarlo todo a rodar, salga lo que salga, es una actitud característica de las épocas fatigadas, degeneradas, fecharlo todo a rodar, es más fácil que recoger los cabos sueltos anudados, separar lo aporrecable de lo caduc; interrogable no será la pereza, la musa de muchas revoluciones; otros con un candor risible aconsejaban a guisa de remedio la vuelta pura y simple a las antiguas tradiciones, como si la tradición fuera un estado y no un proceso y como si a los pueblos les fuera más fácil que a los hombres el milagro de andar hacia atrás y volver a la infancia. Entre una y otra de esas actitudes se nos ocurrió a algunos pensar si no sería posible lograr una síntesis de las dos cosas de la revolución, no como pretexto para echarlo todo a rodar, si no como ocasión mejores de arrochar juntas heroísmo que asombra al mundo por las tierras de España. Oviedo, Toledo, Alcabierre, Santa María de la Cabeza, Jalones de la España Imperial del mañana. Por España Una se lucha en nuestros campos en santa hermandad, por España sin facciones totalitaria. Por formas nuevas adivinaciones de lo que había, los grandes antiguos en estas circunstancias.

Aquellos que llevaron el santo nombre de España a los más altos lugares de la tierra con amor y orgullo de la Patria con la espada y con la cruz, con el espíritu y con la acción. Esta unión deseada por los que luchan, que son los que más ofrecieron por la Patria, ha sido realizada por el Caudillo de España.

¡Ideas limpias, proceder recto y claro será necesario para andar por los caminos de la nueva España. Abonamos con la sangre de nuestros mejores. Para quien venga con ese propósito hay sitio en la gran ta-

El gestor Sr. De Paz solicita se acuerde que mientras no se cubran las plazas de algunos funcionarios que están defendiendo a España con las armas en la mano, las familias de estos empleados perciban el sueldo que como empleados les corresponden, en tanto no se cubren sus plazas, y mientras estas familias cobren el subsidio «Pro Combatientes». La proposición es aprobada.

Se acuerda enviar telegrama de felicitación al Generalísimo por la unificación de las Milicias.

Y sin más asuntos se levantó la sesión.

Explota un proyectil hiriendo a 7 niños

El domingo a las 7,30 de la tarde, frente a la iglesia de San Lorenzo, unos niños encontraron un proyectil que explotó e hirió a siete, que son: José Balbuena, de 7 años, herida contusa en la pierna izquierda y cara anterior, pronóstico leve, salvo complicaciones. Vive calle de la Presa, 7.

José de Castro, de 13 años, varias heridas contusas en la cara anterior del muslo, leve, salvo accidente. Vive calle de San Lorenzo, 20.

Clemente Santos, de 8 años, pequeñas heridas contusas en la cara anterior de las dos extremidades inferiores, leve, salvo accidente. Vive calle de San Lorenzo, 8.

Gregorio Mozo, 8 años, heridas contusas en ambas regiones rotulianas y mano derecha, leve salvo accidente. Vive San Lorenzo, 18.

José Rodríguez, 7 años, varias pequeñas heridas contusas en la cara anterior de la pierna. Leve salvo accidente. Habita en San Lorenzo, 15.

Amílcar Rodríguez, 8 años, 2 pequeñas heridas contusas en la mano izquierda y cara anterior del muslo del mismo lado. Leve salvo accidente. Vive San Lorenzo, 10.

Elías de Castro Sánchez, de 8 años, varias heridas contusas con la destrucción de tejidos blandos y duros en el dedo medio de la mano derecha y amputación traumática total del dedo índice y parafal del pulgar de la mano derecha, de pronóstico reservado para la vida y grave para la función de la mano. Vive en San Lorenzo, 20.

Todos los heridos han sufrido sus lesiones al hacer estallar la bomba por imprudencia. Se les aplicó suero antitetánico a 3 de ellos, no haciéndolo a todos por desconocer si cuatro de ellos habían sido inyectados anteriormente.

Intervinieron en el suceso el médico de la Casa de Socorro, señor Morán y el practicante del mismo establecimiento señor Escudero y dos guardias de Asalto.

Sesión del Ayuntamiento

Ayer, a las siete de la tarde, bajo la presidencia del señor Usoz, se reunió en sesión ordinaria la Gestora municipal. Casi todos los asuntos que en ella se trataron eran de trámite, por lo que la sesión fué breve.

Se dió cuenta de varios agregados al Padrón de Pobres, en número de 139 familias.

El contratista D. Manuel González solicita se haga la recepción definitiva de las obras de la calle de Santa Nonia, y así se acuerda.

Don Francisco M. Alonso solicita se le exima del pago de contribución de solares de la calle de Renueva, y se acordó pasara a la Comisión de Hacienda.

La Comisión de Obras propone se abra un concurso para la adquisición de 1.000 bordillos para acera, que han de ser graníticos y se han de entregar labrados. El plazo para la presentación de pliegos será hasta el día 15 del próximo mes de Mayo. La Comisión gestora está conforme con esta petición.

Don Vicente González se le concedió permiso para poner un automóvil al servicio público.

Se aprueba la cuenta trimestral, exceptuando los pagos del fluido eléctrico y de Aguas de León por estar sujetos a revisión.

Don Plácido Diéguez solicita la modificación de varias tarifas de la Empresa de Autobuses, en cuya representación lo solicita.

Se acuerda que pase a informe de Obras Públicas, cuanto sea fuera del término municipal, por ser a esta Jefatura a quien corresponde, aprobándose todo cuanto se refiera a modificaciones dentro del término municipal y que se publicarán oportunamente en la Prensa.

El Director del Laboratorio municipal da cuenta del buen resultado del análisis de las aguas en las que no se encuentran gérmenes nocivos de especie alguna.

Movilización de Industrias civiles de la provincia de León

Pongo en conocimiento de todos los industriales de esta provincia que lo más rápidamente posible facturen a la Sociedad Electromecánica de Córdoba todas las existencias de recorte y viruta de Latón, Cobre y Zinc comercial, enviando a esta Delegación, (calle de Ordoño II, núm. 27, León), relación de materiales enviados y talones que resguarden las expediciones.

«Día del Plato Unico» 1 de Mayo de 1937

Mediodía: Cocido a la Castellana y un solo postre de fruta.

Noche: Carne asada con patatas y un postre de cocina.

Viene de primera plana

zas, el día 25, el monte de Azconebieta, nuestros soldados, sin descansar un instante, reanudaron su ofensiva, avanzando durante la noche y pudiendo alcanzar de madrugada los alrededores de Eibar, que quedaba para España una hora más tarde.

El enemigo dejó en nuestro poder gran cantidad de bajas, un número enorme de prisioneros y un verdadero arsenal de material, pues los rojos, dada la velocidad de nuestro avance, no tuvieron tiempo de retirar las armas y municiones que en fantásticas cantidades habían acumulado.

Continúa el avance en todo el frente, que culminará con la caída de importantes posiciones, que la más elemental discreción nos impide dar, pero que muy pronto serán reflejadas en los Boletines de información del Cuartel General del Generalísimo.

(De Radio Nacional)

La prensa de izquierda británica satisfecha

Londres.—El vapor llevado por el Comité de Asistencia roja, para transportar a España un cargamento de víveres, dejó el día 25 por la noche el puerto en que estaba anclado, con destino a Bilbao. La prensa de izquierda hace notar su gran satisfacción por la ayuda prestada por Inglaterra a la España bolchevique.

La guardia móvil de Argelia reforzada

París.—«Le Matin» comunica que por decisión del ministro de la Guerra, el número de destacamentos de la guardia móvil de Argelia, que primitivamente sólo tenía nueve destacamentos, será elevado inmediatamente a 24.

Crítica situación del gabinete Blum

París.—«Le Jour» comunica que el presidente del Consejo dirigirá dentro de poco un llamamiento insistente a los obreros franceses, rogándoles den prueba de disciplina y respeto a las leyes. El periódico francés da como seguro que Blum ha tenido varias entrevistas con el presidente de la Comisión de Finanzas del Senado. La situación del gabinete, añade, es de las más críticas y los infinitos conflictos sociales terminarán por provocar una crisis si no se consigue hacer renunciar a la C. G. T. de sus reivindicaciones.

Nuevo encargo de negocios argentino en Valencia

Salamanca.—Comunican de Buenos Aires que el consejero de la Embajada, Archaival, nuevo encargo de negocios de la Argentina en Valencia, embarcó a bordo del trasatlántico alemán «Cap Arcona», rumbo a la España roja.

Se estrella el «hombre pájaro»

París.—El famoso «hombre pájaro» se ha estrellado ayer en la capital francesa contra el suelo, con ocasión de una representación en el campo de aviación.

Después de dar el salto desde una altura de 2.000 metros y de haber ejecutado su vuelo de pájaro, replegó las alas de que iba provisto a unos 300 metros para abrir el paracaídas, pero éste no funcionó. A 150 metros del suelo trató de nuevo de abrir el paracaídas, que tampoco funcionó, yendo a estrellarse contra el suelo y resultando muerto.

El artista había ejecutado más de 300 vuelos en Inglaterra y América.

Inundaciones en Bulgaria

Salamanca.—Como consecuencia de las constantes lluvias, el Danubio ha rebasado su cauce, inundando los barrios bajos de la ciudad. 400 casas están inundadas y los habitantes han tenido que refugiarse en las alturas próximas.

Los daños son muy considerables.

Recepción en Roma en honor de los aviadores japoneses

Roma.—Los aviadores japoneses fueron recibidos el día 25 en audiencia por el rey y el emperador. Ayer por la mañana habrán sido recibidos por el Papa y en el curso de la tarde por Mussolini y el Conde Ciano.

Por la tarde, el Conde Ciano regresó a Roma de Venecia, donde recibió al embajador alemán y a los representantes de Hungría y Yugoslavia.

Voluntarios y reclutados detenidos en Francia

París.—La detención de seis extranjeros cerca de Toulouse, en el momento que trabajaban de pasar a la España roja, ha llevado a descubrir una oficina de reclutamiento en Toulouse.

Se sabe que cinco agentes de reclutamiento para la España roja, han sido detenidos y entre ellos se halla el presidente de la asistencia roja para los refugiados españoles.

Nuevo ensayo de coronación en Londres

Londres.—Lo mismo que el domingo anterior, tuvo lugar éste, en las primeras horas de la mañana, un ensayo para la coronación. El punto más atractivo fué las carrozas doradas y cumpliendo los deseos de la policía, los millares de espectadores que presenciaban su paso, hicieron mucho ruido, para preparar a los caballos de la guardia que participaban en la prueba.

Durante el ensayo, que duró varias horas, evolucionaron aviones conduciendo altos funcionarios que observaban la marcha del ensayo.

Mr. Eden en Bruselas

Bruselas.—El Sr. Eden, acompañado de dos altos funcionarios del Foreign Office, llegó el día 25, a las siete de la tarde en avión.

En el aeródromo de Bruselas le esperaban el ministro de Negocios Extranjeros belga, el embajador de Inglaterra y el secretario del departamento de Negocios Extranjeros.

Bélgica libre

Londres.—«Observer» escribe que con ocasión de su visita a Londres, el rey Leopoldo declaró que Bélgica tiene que recobrar absolutamente su libertad de acción. La situación se resume ahora en que Inglaterra y Francia han reconocido el nuevo estatuto belga.

Asesinato de la hija del embajador del Paraguay en Viena

Salamanca.—Comunican de Viena que la hija del representante del Paraguay en Viena, de 29 años, fué asesinada en una excursión en auto. Se trata de un acto de bandidaje, habiéndose encontrado en un bos que el equipaje de la víctima. El cuerpo de la misma estaba atravesado por tres balazos y la policía la recogió aún con vida, llevándola al hospital, donde sucumbió en la noche del domingo. Se supone se trata de un asesinato por robo, llevado a cabo por unos gitanos.

El padre de la víctima se encuentra desahucando en Paraguay.

Catástrofe de aviación en Alemania

Berlin.—Un avión militar se estrelló ayer, en el curso de un vuelo de prueba, contra el suelo, en las cercanías de Berlín, encontrando la muerte sus tripulantes.

La marina soviética contra los comisarios políticos

Londres.—«Daily Mail» comunica que oficiales de la Marina de Guerra soviética, han

hecho unas declaraciones según las cuales de ahora en adelante, los comisarios políticos no serán admitidos, ni a bordo de los barcos, ni en los puertos soviéticos.

Una acción análoga se refiere a las unidades soviéticas estacionadas en el Mar del Norte y en el extremo Oriente. Es evidente que esta acción está sostenida por el Estado Mayor del ejército soviético.

LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores

Los rojos como obedeciendo a una consigna, están realizando una campaña por el mundo entero, de infamias y calumnias y alcanza una intensidad verdaderamente extraordinaria. En distintos países de Europa y América se celebran mítines y se publican artículos en los periódicos, folletos, etc., pagados por el oro procedente del robo en España. Pero lo increíble es que los gobiernos de esos países, que conocen por sus embajadores y representantes diplomáticos la situación de España, lo consientan.

Allí concen perfectamente que en nuestra zona existe el orden y la libertad, tal como debe ser entendido; hay trabajo intensivo, las industrias tienen una marcha normal y vigorosa y la agricultura se extiende rápidamente y se intensifica, llegando a ser su situación actual de rendimiento muchísimo mayor que en los años anteriores.

En cambio, en la zona roja todos son crímenes, desórdenes; el obrero trabaja sin que pueda recoger el fruto de su labor y se cometen toda esa serie de crímenes espantosos ya conocidos y que ahora, con esa campaña inícuca, pretenden achacarnos a nosotros.

Hasta se ha dado el caso de que han presentado fotografías de crímenes cometidos por ellos, achacándonoslos a nosotros, cuando bien claramente se comprende que esto no puede ser, toda vez que no nos han tomado un solo pueblo desde que empezó la guerra y en cambio, ellos han perdido muchos. En París, en estos últimos días se han exhibido en las oficinas de Turismo unas fotografías llenas de falsedades, diciendo que son cometidas por nosotros. La gente, en general, no se detiene a pensar. Pero cómo se les ha de creer si han llegado a presentar fotografías de la guerra europea, diciendo que eran de España? Al lado de tan infames fotografías, se han colocado otras del despacho de Aguirre, presidido por un Crucifijo, de sacerdotes celebrando la Misa en pleno campo y ante el altar muchos milicianos orando.

En esta campaña indigna les ayuda lo suyo el Osorio y Gallardo, haciendo constantes manifestaciones contra nosotros.

Siguen las mentiras, que están esgrimiendo con arma verdaderamente formidable, el arma que mejor manejan. Voy a leer una noticia que brindo a los granadinos, para que se rían un poco. Dicen de Valencia, por informes recibidos por conducto que «emerce entero crédito», que el domingo se han registrado en Granada serios disturbios y tiroteos; en el aeródromo de aquella ciudad se elevaron 12 aviones que realizaron vuelos de reconocimiento, 5 de

los cuales aterrizaron poco después y los 7 restantes bombardearon intensamente una barriada de la ciudad. Ustedes comprenderán que en Granada no ha habido absolutamente nada de esto, pues la tranquilidad ha sido absoluta y los únicos aviones que se elevaron fueron para batir a los barcos rojos que bombardeaban la costa.

En Bilbao siguen tan cínicos como siempre y dicen que en el «frente de Guipúzcoa» desencadenaron «ofensivos» duros ataques con intención de envolver a Eibar, siendo duramente contenidos. El enemigo, añaden, se juega en esta operación su última carta, pero las de la república harán fracasar todos sus intentos. Ya saben ustedes todos que esta mañana fué ocupado Eibar por las tropas nacionales, a pesar de que dicen no han rechazado tan violentamente.

Siguen las radios marxistas diciendo que entran muchos barcos en Bilbao y yo puedo asegurar que no han entrado más que aquellos tres que protegió la escuadra inglesa. Nuestra aviación ha bombardeado hoy Bilbao y como no ha encontrado aviones que se interpongan en su camino, lo han hecho sobre varios barcos que hay en el muelle, destruyendo a uno y averiando dos seriamente a otro. ¡No había aviones en el camino de las bombas!

En el sector de Villaharta ha muerto un español digno de que su memoria sea mantenida en los anales de esta guerra. Un sargento llamado Eugenio Olveza Miranda, que abandonó su propiedad en América para venir a España voluntario, a luchar al lado de los hombres dignos. Este bravo tenía 62 años y cuando se le ofreció un puesto en las oficinas, lo rechazó diciendo que él había venido a España a pelear y defender a su Patria.

Lee el ilustre general el parte de operaciones y la lista de donativos y termina su charla.

RADIO LEÓN
Programa para hoy

A las doce: primera emisión. Radiación de discos variados y servicio de información dedicado a la provincia. A las doce y treinta, cierre de la estación.

A las catorce: emisión de sobremesa. Canciones por Orfeones y Coros. Retransmisión del servicio informativo de Radio Castilla de Burgos. A las quince y quince, cierre de la estación.

A las diecinueve: emisión de la tarde. «Molinos de Viento» (fragmentos), Luna. Servicio de información. A las diecinueve y treinta, cierre de la estación.

A las veintidós: «Acto tercero», Bizet. Retransmisión del servicio de información de Radio Castilla de Burgos.

BAR AZUL
El local con instalaciones más modernas
Esmerado servicio en
Café - Restaurant
Concierto diario
QUINTETO EGANA
Ordoño II, núm. 11 99
Teléfono 1605

Cubierto del DÍA
Entremeses Variados
Huevos a la Cubana
Merluza a la Irglesia
Chuletas de ternera con ensalada
Postre: Queso - flan - fruta
1/2 botella vino de tierra
Pesetas 4,75

CASA PRIETO
No nase frío
Jerseys, trajes interiores, guantes, Calcetines, Bufandas. Todo de lana

A. Revuelta
PROCURADOR
Teléfono 1261
SEGUROS

Para fabricar hie'o
Se vende muy barato un compresor con su condensador, generador y moldes.
Para tratar, «La Industrial Leonesa» Ordoño II, León.

VICTORIA D. PASTOR
Matrona Municipal y Seguro Maternidad
Hospedaje embarazadas
Calle de la Rúa, 27.
Teléfono 1152.

Almacenes de Tejidos
Cipriano García Lubén
LEON

Miguel Carbajo
Fábrica de harinas
Cereales-Piensos
Almacenes: JUAN MADRAZO
Teléfono 1547 Apartado 127
LEON (f.8)

TIENDA ESPACIOSA se arrienda, sitio céntrico, cerca de la Plaza Mayor de esta ciudad. Informes, Domitilo Soto, La Bañeza.

RIPOLL
Especialidades eléctricas
Ramiro Balbuena, núm. 16
Teléfono 1467 (65)

Pastas para sopa «LA INDUSTRIAL LEONESA»
TELEFONO 1128 (50) LEON